

Horaire des messes

Le dimanche

Biez : 9 h 30
Longueville : 11 h 00

En semaine

À la cure de Longueville
Lundi, mercredi, vendredi : 9 h 00

Contacts avec les responsables paroissiaux

Prêtre	 Père Éric Nzeyimana (curé) Rue Arthur Libert 2, 1325 Longueville Tél. : 010/88 88 51, GSM : 0472/85 22 12 Courriel : nzeyieric@hotmail.com
En cas d'urgence (en l'absence du prêtre)	Longueville : Emmanuèle Lannoy GSM : 0478/73 25 22 Biez : Cécile Borsus GSM : 0472/76 55 08
Secrétariat paroissial (à la cure)	Adresse : Rue Arthur Libert 2, 1325 Longueville Tél. : 010/88 88 51 Courriel : longueville.biez.paroisses@gmail.com Secrétaire : Emmanuèle Lannoy GSM : 0478/73 25 22 Courriel : emmanuelle.lannoy@hotmail.fr
AOP	Longueville : Édouard Cuvelier IBAN : BE74 0003 2562 9707 Biez : Nicole Stoz IBAN : BE19 2710 1339 3712
UP Dion	Site Internet : https://updion.be Animatrice pastorale : Pascale Magniette GSM : 0471/94 07 43 Courriel : pascale.magniette@gmail.com
Responsable catéchèse	Valérie D'haeyere , GSM : 0479/87 56 15 Courriel : valerie.dhaeyere@skynet.be
1 ^{es} Communiions	Édouard Cuvelier , GSM : 0473/85 04 10 Courriel : edouard.cuvelier@gmail.com
Visiteurs de malades et communiions à domicile	Sophie Etien , GSM : 0473/61 86 86 Courriel : sophie.etien@gmail.com
Feuillet « Partages »	Appel à candidature

Paroisse Notre-Dame de l'Assomption de Longueville

Paroisse Saint-Martin de Biez



Partages

Feuille d'information paroissiale n° 115

Février-mars 2026



« ... ET PARDONNONS À CEUX QUI NOUS ONT OFFENSÉS »



Il n'est aucunement question d'émettre le moindre doute quant à la signification de cette expression. Elle nous est enseignée par le Christ Jésus et doit être prise dans son sens le plus strict, le plus définitif. Mais, à vrai dire, elle sous-entend, dans son exécution, une démarche exceptionnellement courageuse, qui entraînera, de notre part, une totale remise en question. Et pour cause, car il suffit de mesurer que la haine est plus facile à entretenir entre les hommes et les peuples que la tolérance et la volonté de dialogue.

Bien souvent, la nature humaine, avec ses faiblesses, ne peut se résoudre à mettre en pratique les paroles du « Notre Père ». À la veille de la passion du Christ, Pierre nous montre combien il est particulièrement difficile d'affronter la vérité telle qu'elle se présente à nous.

Le Christ, admirable dans sa présence et le chemin qu'il s'est tracé, parvient à surmonter ce qui peut être pour tout un chacun un terrible dilemme, il absout ses bourreaux.

Pardonner à celui qui nous a humilié, qui nous a frappé ou injurié sans vergogne, voilà qui relève de l'acte le plus insensé que l'on peut imaginer. Pourtant, alors qu'il souffrait le martyr, quelques instants avant sa mort, désignant ceux qui venaient de commettre l'irréparable, Jésus eut encore la force de s'écrier : « *Père, pardonnez-leur, car ils ne savent ce qu'ils font* » (Saint Luc 23-34).

Ah, qu'elles sont belles, qu'elles sont fortes, les paroles du Christ, par ailleurs particulièrement difficiles à mettre en pratique. Elles sont toujours des signes d'espérance.

F.D.

CARÈME, GRAVIR LA MONTAGNE À LA RENCONTRE DE DIEU



La spiritualité chrétienne tient à deux axes, à savoir, le recentrement sur soi par la prière et la méditation et le chemin vers les autres, à travers la prière et le rapport d'amour à autrui. Ces deux axes ne tiennent vraiment que quand ils reposent, non pas sur une doctrine quelconque ou sur la simple philanthropie, mais sur la vie de la personne du Christ. Si je regarde bien la vie du Christ, il l'a faite reposer sur ces deux axes. Il allait à la rencontre de la foule pour annoncer le Royaume de Dieu, guérir les malades et les possédés, mais se retirait aussi seul dans la montagne,

pour prier. Cela, malgré l'affluence grandissante de ceux qui le cherchaient en vue de se faire guérir ou l'écouter (Mt 14, 22-23).

Il me semble que, si l'on regarde la Bible de très près, se rendre dans la montagne comme Jésus revêt une dimension symbolique. Et pour cause, il se passait plein de choses dans les montagnes du pays de Jésus : c'est sur la montagne que Dieu révèle son nom à Moïse (Ex 3, 11-13) et lui donne les dix commandements pour son peuple (Ex 20, 1-17). Rappelons-nous que c'est sur la montagne que Dieu se révèle à Élie (1R 19, 9-18), etc. La montagne, dans la Bible, est certes un lieu où l'homme rencontre Dieu et fait le cœur à cœur avec Lui, l'endroit qui symbolise le lien entre le Ciel et la Terre, où l'homme s'élève vers Dieu et où Dieu descend vers l'homme.

Je ne m'empêche donc pas de comparer le Carême à une décision synodale de toute l'Église du Christ de gravir la montagne pour rencontrer Dieu, évaluer son être et sa vie, se confronter sereinement, avec grande lucidité, à ses limites, ses peurs, ses zones d'ombres, afin de cheminer avec et dans le Christ vers la résurrection à Pâques.

Je vous invite à faire de ce Carême 2026, qui débutera le 18 février, jour du Mercredi des Cendres, un temps de sortie vers la montagne, où nous pouvons faire le point sur notre vie, et voir au clair notre situation spirituelle dans la grande sincérité et la volonté d'aller plus loin sur le chemin à la suite du Christ. Les différents mercredis de Carême, prévus par notre Unité Pastorale, en collaboration avec celle de Chaumont-Gistoux, nous aideront à nous rendre sur cette montagne à la rencontre avec Dieu. D'ores et déjà, sachons que celui qui descend d'un lieu de rencontre avec Dieu devient un homme ou une femme rayonnant(e) d'amour, de joie, de compassion et de bienveillance, à l'image du Christ, qui, après sa prière dans un endroit désert, multiplia des pains (Mt 14, 13), puis se retira dans la montagne comme pour rechercher d'autres énergies auprès de son Père (Mt 14, 23). Le Carême est un moment propice de rencontre avec Dieu. Sachons en profiter. Aujourd'hui, plus que jamais, les appels du monde à une charité évangélique se multiplient. Cette charité exige de nous un temps préalable de réflexion et de méditation, en vue de gestes bien éclairés et efficaces. Que ce temps de Carême nous permette de nous y rendre attentifs. Je vous souhaite à tous un heureux et fructueux Carême 2026.

A. Eric Nzeyimana

Funérailles

André Glibert, ancien président du comité des fêtes du village de Longueville, est décédé, à Wavre, le 25 novembre 2025, à l'âge de 90 ans. Ses funérailles ont eu lieu en l'église Notre-Dame de Longueville, le 29 novembre 2025.



Notre amie et fidèle paroissienne, **Hélène Evrard**, née à Biez, nous a quittés le 28 novembre 2025. Elle avait 86 ans. Ses funérailles ont eu lieu en l'église Saint-Martin de Biez, le 4 décembre 2025.



Christian Smets est décédé, à Ottignies, le 19 janvier 2026, à l'âge de 60 ans. Ses funérailles ont eu lieu en l'église Saint-Martin de Biez, le 26 janvier 2026.

Ayons une pensée pour André, Hélène, Christian et leurs proches.

Agenda

Lundi 2 février – Biez : à 16 h 15, messe à la Résidence du Parc.

Dimanche 8 février : Messe à l'intention de Francy Bouchat.

Collecte pour la Pastorale de la santé et les Institutions de soins.

Lundi 16 février – Biez : à 16 h 15, messe à la Résidence du Parc.

Mercredi 18 février – Longueville : à 20 h, **Imposition des Cendres** pour les deux paroisses. **Pas de messe à Biez.**

Dimanche 22 février – Bonlez : à 10 h 30, messe d'entrée en Carême en **Unité Pastorale**.
Pas de messe dans les autres paroisses.

Mercredi 25 février – Chaumont : à 19 h 30, conférence (voir encadré).

Lundi 2 mars – Biez : à 16 h 15, messe à la Résidence du Parc.

Mercredi 4 mars – Dion-le-Mont : à 19 h 30, conférence (voir encadré).

Mercredi 11 mars – Biez : à 19 h 30, conférence (voir encadré).

Dimanche 15 mars : à 10 h 30, messe des familles pour les deux paroisses.
1^{re} collecte du Carême de Partage.
Pas de messe à Longueville.

Lundi 16 mars – Biez : à 16 h 15, messe à la Résidence du Parc.

Mercredi 18 mars – Biez : à 19 h 30, conférence (voir encadré).

Mercredi 25 mars – Gistoux : à 19 h 30, sacrement de réconciliation pour toutes les paroisses.

Dimanche 29 mars : Dimanche des Rameaux et de la Passion.
2^{re} collecte du Carême de Partage.

Les Mercredis de Carême

Mercredi 25 février – Chaumont : à 19 h 30, conférence par l'abbé Germain Mukinisa :
« Marchons avec Jésus au désert ».

Mercredi 4 mars – Dion-le-Mont : à 19 h 30, conférence par la déléguée épiscopale Rebecca Alsberge : *« Soyez mes témoins ».*

Mercredi 11 mars – Biez : à 19 h 30, conférence par l'abbé Serge Maucq : *« La croix comme chemin de vie et d'espérance ».*

Mercredi 18 mars – Gistoux : à 19 h 30, sacrement de réconciliation pour toutes les paroisses.